
El curso me ha parecido una
experiencia muy positiva, me
ha abierto nuevos horizontes
al mismo tiempo que me ha
despejado muchas dudas que
tenía cuando empecé mi for-
mación.
He podido comprobar que 
este curso lo puedes aplicar, 

desde el primer día, a tu trabajo diario, considero que es
muy bueno porque todo lo que nos han enseñado los pro-
fesores lo he podido aplicar desde el primer momento, por
eso que haya más práctica que teoría es muy positivo para
un curso de este tipo.
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Clausura del III Curso de Experto
en Gestión Empresarial de CEOE 
Los 23 alumnos participantes han superado con éxito estos duros
meses de trabajo donde el método del caso y el trabajo en equipo han
sido los baluartes de esta formación tan especializada

Profesores y alumnos posaron al finalizar el acto en una foto para el recuerdo./ Marta Sanz

 E. de G. / Guadalajara

Recientemente tuvo lugar la
clausura del III Curso de
Experto en Gestión
Empresarial organizado por
el Centro de Estudios
Superiores Empresariales de
CEOE-CEPYME
Guadalajara en colaboración
con la Universidad de Alcalá,
quien ha dado la categoría de
Título Propio de la
Universidad de Alcalá ha
dicho curso. 
Al acto de clausura, que tuvo
lugar en el Paraninfo de la

Universidad de Alcalá, ade-
más de los 23 alumnos que
han concluido con éxito
todo el programa de activida-
des, trabajos y materias pro-
gramadas, estuvieron pre-
sentes Carmelo García,
Vicerrector de estudiantes y
deportes de la Universidad
de Alcalá, Agustín de
Grandes, presidente de
CEOE-CEPYME
Guadalajara, Nazareth Pérez
de Castro, Vicerrectora del
campus de Guadalajara.
Los presentes pudieron asis-

tir a la lección magistral que
impartió durante el acto de
clausura del III Curso de
Experto en Gestión
Empresarial, José Felix
Zubizarreta, del Grupo
Mahou-San Miguel, “El sec-
tor cervecero, sus factores de
desarrollo y reflexiones
sobre el futuro”. Dando una
visión de optimismo hacia el
futuro.
Una ponencia que habló de
cómo el sector cervecero in-
fluye en el PIB nacional, sien-

do su aportación de más de
un 1%, al mismo tiempo que,
con su venta, se generar im-
puestos que repercuten en
las arcas nacionales.

Ponencia
Durante su intervención, el
director industrial del grupo
Mahou-San Miguel mostró
los puntos clave, según su
punto de vista, primordiales
que han hecho del grupo del
que es director, uno de los
cinco más importantes del

Es beneficioso más
práctica que teoría

El curso me ha parecido fantás-
tico, la verdad que me ha servi-
do mucho, tanto a nivel profe-
sional como personal. Lo que
los profesores nos han ido
mostrando a lo largo de estos
meses lo puedo utilizar en mi
puesto de trabajo a la hora de
organizar equipos o para ver los

horarios, incluso, ahora, tras las clases, me planifico mucho
mejor las tareas. Ha sido una experiencia muy buena y habi-
do un buen ambiente, tanto con los profesores como con los
compañeros, quienes hicimos más piña  a raíz de las jornadas
de convivencia, que creo que se deberían realizar al principio.

El curso resulta muy
duro, pero merece la pena

Me ha parecido una experien-
cia muy buena. En lo referente
a la parte lectiva me parece muy
completo y muy directo a lo
que es la realidad empresarial y
la gestión empresarial de cual-
quier tipo de negocio, con una
aplicación muy concreta en la
dinámica para el trabajo en

equipo. En lo referente al grupo de alumnos, ha sido estu-
pendo, hemos sacado buenas amistades, tanto a nivel perso-
nal como profesional. Considero que en este curso he apren-
dido mucho al mismo tiempo que he disfrutado de la expe-
riencia, que me ha dejado más ganas de seguir estudiando.

Lo que aprendes lo 
aplicas desde el primer día

mundo y el primero dentro
de los tres españoles. Así, la
concentración creciente, una
economía de escala, las inver-
siones, la diversificación y de-
sarrollo del producto, la for-
mación de sus trabajadores y
el hecho de creer en las per-
sonas y apostar por ellas, fue-
ron algunos de los aspectos
destacados en su interven-
ción. Unas claves para la ges-
tión de la empresa llenas de
un punto de optimismo.
La cerveza es un producto
alimentario que está presen-
te en todo el mundo y, como
explicó Zubizarreta,
“España es el cuarto país
productor de la UE y el no-
veno del mundo”, lo que
hace ver la capacidad pro-
ductora, a la vez que expor-
tadora de España, donde la
fábrica de Mahou de Alovera
“es la que más produce de
toda Europa”, comentó el
ponente, quien manifestó
que la mayor parte de la ma-
teria prima la compran en la
provincia de Guadalajara.
Palabras que suscribieron
todos los presentes, y que les
mostraron una vía diferente
para seguir adelante en sus
proyectos empresariales. 
Todos los presentes dieron la
enhorabuena a los 23 alum-
nos que han superado con
éxito estos meses de esfuer-
zo y trabajo, que han compa-
tibilizado con su vida diaria y
que seguro, lo aprendido, po-
drán incorporar a su trabajo
mejorando tanto la calidad y
competitividad de sus em-
presas como la suya propia al
darle un valor añadido a su
trabajo. Unos alumnos que
durante el acto de clausura
pudieron recoger sus diplo-
mas acreditativos del aprove-
chamiento del curso así
como sus becas, impuestas
por los vicerrectores

Carmelo García y Nazareth
Pérez de Castro, dando más
solemnidad, si cabe, al acto
de graduación. Todo ello en
una ceremonia familiar y dis-
tendida en la que estuvieron
acompañados, además de
por las autoridades ya men-
cionadas por empresarios de
Guadalajara y sus familias
que pudieron disfrutar de la
alegría del momento con los
alumnos condecorados.
Un curso que, como los an-
teriores, ha resultado duro,
intenso y exigente, pues los
alumnos han reconocido las
horas que han tenido que
quitar, tanto al sueño como a
sus familias, para poder cum-
plir con los objetivos pro-
puestos. Una formación
eminentemente práctica que
se ha basado en el método
del caso utilizado en las más
prestigiosas escuelas de ne-
gocio. A esto hay que añadir
la apuesta por la formación
en equipo y el trabajo grupal
que ha ayudado a los partici-
pantes a motivarse más y a
sumar conceptos y sacar las
mejores conclusiones.
Un curso que, en su tercera
edición se ha consolidado
dentro de la formación que
ofrece la Universidad de
Alcalá, puesto que tiene cate-
goría de título propio de
dicha institución, y que ya
tiene en marcha la cuarta edi-
ción, que dará comienzo en
breve y que ya tiene todas sus
plazas completas.
Esta es una acción formativa
más del Centro de Estudios
Superiores Empresariales de
CEOE-CEPYME
Guadalajara que ha contado
con la colaboración de la
Universidad de Alcalá de
Henares que ha apostado,
junto con la patronal alcarre-
ña por una formación de ca-
lidad.
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